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Всего через два месяца по-
сле того, как на сессии Архан-
гельского областного Собра-
ния депутатов руководитель 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Олег 
Черненко предложил «отвя-
зать» меры социальной под-
держки многодетных семей 
от критериев нуждаемости, 
региональное правительство 
начало делать первые шаги в 
этом направлении.

Несмотря на то, что в своих 
ответах чиновники продолжа-
ют ссылаться на рекоменда-
тельный характер некоторых 
пунктов Указа №63 «О ме-
рах социальной поддержки 
многодетных семей» и не 
противоречие критериев ну-
ждаемости действующему 
законодательству и судебной 
практике, на очередную сес-
сию Архангельского област-
ного Собрания депутатов 
глава региона внёс законо-
проект, предусматривающий 
в том числе компенсацию 
многодетным семьям 30% 
расходов на оплату ЖКУ.

Примечательно, что в Ука-
зе Президента №63 от 23 
января 2024 года эта мера 
как раз находится в разделе 
рекомендаций высшим долж-
ностным лицам субъектов 
Российской Федерации. А 
частичное исполнение реко-
мендации по «обеспечению 
учащихся общеобразова-
тельных организаций в соот-
ветствии с установленными 
нормативами одеждой для 
посещения учебных занятий, 
а также спортивной формой 
на весь период обучения» в 
виде ежегодной денежной 
выплаты на приобретение 
одежды для ребенка, полу-
чающего образование, пла-
нируется распространить и 
на приемные семьи Поморья 
с тремя и более детьми. На-
лицо неполное исполнение 
рекомендаций Указа – но по 
крайней мере пошло движе-
ние в верном направлении.

– В своём ответе губер-
натор сообщил о том, что 

принятие дополнительных 
обязательств, в том числе 
связанных с предоставле-
нием мер социальной под-
держки многодетным семьям 
без учёта критериев нужда-
емости, возможно в случае 
предоставления из феде-
рального бюджета субсидий 
областному бюджету на ре-
ализацию положений Ука-
за Президента Российской 
Федерации, – комментирует 
ответ на свой депутатский 
запрос Олег Черненко. – В 
таком случае Правительство 
Архангельской области обя-
зано проработать все воз-
можные варианты получения 
таких субсидий.

Кроме того, запрос депу-
тата Черненко, озвученный 
им на сессии, позволил об-
ратить внимание чиновников 
на необходимость приведе-
ния регионального законо-
дательства в соответствие с 
Указом Президента в части 
предоставления многодет-
ным семьям мер социальной 
поддержки до достижения 
старшим ребенком возраста 
23 лет при условии его обуче-
ния по очной форме, досроч-
ного назначения женщинам 
страховой пенсии по старо-
сти в связи с рождением и 
воспитанием трех и более 
детей, а также обеспечения 
занятости многодетных ро-
дителей.

– Наш профильный коми-
тет по социальной политике 
уже дал положительное за-
ключение на законопроект, 
закрепляющий эти нормы, и 
у меня лично нет никаких со-
мнений в том, что на ближай-
шей сессии он будет принят, 
– выразил уверенность член 
комитета по социальной по-
литике и здравоохранению 
Архангельского областно-
го Собрания депутатов Олег 
Черненко.

В то же время вопросов 
и пожеланий у многодетных 
семей нашего региона еще 
много, поэтому на этих из-
менениях нельзя останавли-
ваться.

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО:
«МЕРЫ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ 
ПОЛУЧАТ БОЛЬШЕ
МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ ПОМОРЬЯ»

Депутаты фракции «СРЗП» в 
апреле поддержали отчет Пра-
вительства, при этом у фракции 
остаются замечания к работе ка-
бмина. В частности, Правитель-
ству следует проводить более 
активную политику по поддерж-
ке семей с детьми и демографии 
в целом. Об этом заявил руково-
дитель фракции, Председатель 
Партии СРЗП Сергей Миронов 
по итогам отчета Правительства 
перед Госдумой.

– Фракция «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – 
ЗА ПРАВДУ» поддержала отчет 
Правительства. В условиях СВО 
и беспрецедентных санкций 
Правительство удовлетвори-
тельно справляется со своей 
работой, – отметил Сергей Ми-
ронов. – Мы видим деятельную 
позицию лично премьер-мини-

стра Михаила Мишустина, кото-
рый прекрасно владеет ситуаци-
ей во всех сферах, в ходе отчета 
очень подробно и грамотно отве-
чал на вопросы, в том числе нашей 
фракции. Мы поднимали важные 
темы импортозамещения и тех-
нологического суверенитета, об-
разования и лекарственного обе-
спечения наших граждан. В то же 
время мы считаем, что по некото-
рым социальным направлениям 
работу Правительства необходи-
мо усилить. Это прежде всего де-
мографическая сфера, ситуация 
в которой ухудшается, при этом 
политика кабмина остается до-
вольно инертной. Нужно расши-
рять поддержку семей с детьми, 
в том числе поощрять многодет-
ность, о чем говорил в Послании 
Президент. Для этого – вопло-
щать демографические меры, ко-
торые предлагает наша фракция: 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: «ПРАВИТЕЛЬСТВУ СЛЕДУЕТ
УСИЛИТЬ ДЕМОГРАФИЧЕСКУЮ ПОЛИТИКУ»

устанавливать федеральные 
льготы для многодетных семей, 
вводить прогрессивную шкалу 
маткапитала, субсидии на по-
гашение ипотеки, начиная уже с 
первого ребёнка. Надеюсь, что 
Правительство всё же придёт к 
этим решениям. Сегодня нужны 
более масштабные вложения в 
человеческий капитал, к этому 
Правительство обязывают и те 
программные социальные за-
дачи, которые поставил на бли-
жайшие шесть лет Президент.

Обеспечение этих задач во 
многом будет зависеть от изме-
нений в налоговой политике, до-
бавил Председатель СРЗП.

– Глава Правительства ска-
зал, что изменения в налоговой 
системе должны служить со-
кращению налогового неравен-
ства – это абсолютно правиль-
но. Именно с этой целью мы 
много лет предлагаем ввести 
прогрессивную шкалу НДФЛ, 
– указал Сергей Миронов. – От-
части наши предложения уже 
реализованы Президентом, 
дальнейшие изменения также 
анонсированы. И мы надеемся, 
что за основу Правительство 
возьмёт нашу концепцию: когда 
отменяется подоходный налог 
для малоимущих, а ставки по-
вышаются для богатого мень-
шинства, начиная с доходов от 
24 млн рублей в год.

СВЕТЛАНА АЛЕФИРЕНКО: «НУЖНО ПОДДЕРЖИВАТЬ 
ВСЕ МНОГОДЕТНЫЕ СЕМЬИ ПОМОРЬЯ»

Не дождавшись поддержки в 
вопросе льготных проездных для 
детей школьного возраста от ад-
министрации областного центра, 
руководитель фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИО-
ТЫ – ЗА ПРАВДУ» в Архангель-
ской городской Думе Светлана 
Алефиренко (на фото слева) об-
ратилась к главе региона.

Ссылаясь на п. 6 Указа Пре-
зидента «О мерах социальной 
поддержки многодетных семей», 
городские депутаты-справедли-
вороссы предложили рассмо-
треть возможность ввести про-
ездные для детей из многодетных 
семей Архангельска, посещаю-
щих учреждения допобразова-
ния, культуры и спорта. Нужно же 
с чего-то начинать.

На это предложение Прави-
тельство Архангельской области 
ответило, что в соответствии с 

данным пунктом Указа уже осу-
ществляет ежемесячные выпла-
ты на проезд для обучающихся в 
образовательных организациях 
разных типов. С одной важной 
оговоркой: «данная мера соци-
альной поддержки предоставля-
ется на основании принципов 
адресности и нуждаемости», и 
зависит от соотношения средне-
душевого дохода семьи и прожи-
точного минимума.

– Во-первых, в Указе Прези-
дента №63 от 23 января этого 
года ничего не говорится о кри-
териях нуждаемости, речь идёт 
обо всех многодетных семьях без 
исключения, – уточняет Светлана 
Алефиренко. – Во-вторых, если 
семья официально не бедствует, 
это ещё не значит, что она не ну-
ждается в реальной поддержке.

При личном общении многие 
многодетные родители прямо 
жалуются Светлане Алефиренко 

на то, что размер выплат на пита-
ние и проезд ничтожно мал и не 
индексируется по многу лет.

– При нынешней цене проезда 
в автобусе по Архангельску 40 ру-
блей, выделяемых денег ребёнку 
хватит на 7 поездок в месяц, – 
уточняет размер этих выплат ру-
ководитель Центра защиты прав 
граждан СРЗП Поморья Лариса 
Демид. – И это выплаты учащим-
ся, а не тем, кто 2-3 раза в неделю 
посещает кружки. Многие вооб-
ще учатся по 6-дневной неделе.

По мнению правозащитника, 
вместо того, чтобы конкретно 
расписать права многодетных 
семей, чиновники попросту при-
крываются общим законом, рас-
пространяющимся на всех детей, 
чьи родители находятся в трудной 
жизненной ситуации. Поэтому 
менять необходимо само зако-
нодательство, и начать можно как 
раз с рекомендаций Президента.
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В рамках секвестра бюдже-
та, о котором мы писали выше, 
Правительство региона пред-
лагает сократить на 40 милли-
онов рублей финансирование 
Арктического учебного центра 
по переподготовке лесопожар-
ных формирований. Председа-
тель Совета местного отделения 
СРЗП одного из самых «лесных» 
районов Архангельской области 
Эдуард Кобылин, напротив, счи-
тает, что государство должно 
стимулировать создание бригад 
лесоохраны и применить ин-
ститут волонтёрства для защи-
ты национального богатства от 
лесных пожаров.

Основа экономики Шенкур-
ского муниципального округа 
– лесная отрасль. Леса состав-
ляют основу его площади более 
чем 11 тысяч квадратных кило-
метров. Закономерно, что фон 
флага и герба округа именно 
зелёный.

Как закономерно и то, что 
жители Шенкурского муници-
пального округа ждут наступле-
ния лета не только в радостном 
ожидании походов за грибами и 
ягодами, а кто и просто оздоро-
вительных пеших прогулок лес-
ными тропами, но и с тревогой о 

возможно предстоящих лесных 
пожарах.

Их виновниками, к слову ска-
зать, чаще всего и являются сами 
люди. Непотушенные до конца 
костры, брошенные стеклянные 
бутылки, на солнце играющие 
роль увеличительного стекла, 
и различный бумажный мусор, 
который служит бесплатной рас-
топкой… Рецепт от всего этого 
один – помнить о том, что чисто 
там, где не мусорят.

Но есть и объективные при-
родные факторы, которые че-
ловек может не усугублять, а 
напротив – нивелировать их 
пагубное влияние и возможные 
негативные последствия.

– В лесах, принадлежащих 
государству и не отданных в 
аренду – в водоохранных зонах, 
например – образуются целые 
буреломы из сухостоя. И госу-
дарство должно быть заинтере-
совано в создании доброволь-
ных отрядов, занимающихся их 
расчисткой, – считает специа-
лист в области лесозаготовки 
Эдуард Кобылин. – Власть мо-
жет взять на себя если не фи-
нансовое стимулирование чле-
нов этих отрядов по аналогии с 
народными дружинниками, то 
по крайней мере материальное 
обеспечение их всем необходи-
мым. Последствия лесных пожа-
ров в любом случае обойдутся 
куда дороже, чем меры по их 
предотвращению.

Строго говоря, даже восста-
новить институт лесничества в 
прежних его масштабах (сей-
час на огромные по площади 
участки осталось по одному 
леснику) в перспективе выгод-
нее, чем допустить несколь-
ко крупных лесных пожаров, в 
случае которых размер ущерба 
будет несопоставимо выше по-

БРИГАДЫ ЛЕСООХРАНЫ СНИЗЯТ РИСК 
ПОЖАРОВ И УРОВЕНЬ БЕЗРАБОТИЦЫ

ВМЕСТЕ РАБОТАЕМ НАД УЛУЧШЕНИЕМ 
ЖИЗНИ В АРХАНГЕЛЬСКЕ

Отчёт главы администрации 
областного центра о результатах 
работы за 2023 год прокоммен-
тировала руководитель фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в 
Архангельской городской Думе 
Светлана Алефиренко:

Город живёт и активно раз-
вивается! В рамках нацпроекта 
«жилье и городская среда» в от-
четном году построено 7 много-
квартирных жилых домов, в ко-
торые продолжили переселять 
граждан из аварийного жилья. 
Также строятся новые объекты 
социальной инфраструктуры. 
В округе Майская горка по на-
цпроекту «Образование» по-
строена школа на 1600 мест, 
продолжается строительство 
ещё одной – на 860. При этом не 
остаются забытыми и уже дей-
ствующие учебные учреждения 
– завершен капитальный ремонт 
9 школ города.

9 объектов муниципальных 
учреждений культуры также до-
ждались капремонта на общую 
сумму более 20 миллионов ру-
блей. Благодаря ещё одному 
нацпроекту – «Культура» – про-
веден капитальный ремонт Би-
блиотеки-Архангельского лите-
ратурного музея и выполнена 
модернизация его материаль-
но-технической базы. Ещё 23 
миллиона рублей было потраче-
но на капитальный ремонт спор-
тивных школ города.

Конечно же, в первую оче-
редь хочется поблагодарить за 
это заместителя главы Архан-
гельска по социальным вопро-
сам Ирину Чиркову. Несмотря 
на то, что в этой должности она 
трудится только второй год, ре-
зультат её работы уже налицо.

В рамках нацпроекта «Безо-
пасные качественные дороги» 
выполнен ремонт асфальто-
бетонного покрытия дорожной 
инфраструктуры города общей 
протяженностью более 8 км на 
сумму более 450 млн рублей. За-
вершено строительство Окруж-
ного шоссе и Московского про-
спекта, что безусловно важно, 
например, для жителей округа 
Майская горка. Выполнен ремонт 
двух мостов. При этом не забы-
вают и о меньших масштабах: 
выполнен ремонт 46 внутриквар-

тальных и дворовых проездов 
на сумму более 85 миллионов 
рублей.

Продолжают преображаться 
общественные территории: в 
рамках программы «Формиро-
вание комфортной городской 
среды» в 2023 году благоустро-
ено 15 общественных террито-
рий. Ещё 12 территорий благо-
устроено в рамках поддержки 
проектов территориального об-
щественного самоуправления. 
Всего же реализовано 20 проек-
тов ТОС более чем на 9 миллио-
нов рублей.

– Но выходя из дома, и тут 
же упираясь в непреодолимые 
водно-грязевые преграды вме-
сто тротуаров и дорог, сталкива-
ясь с часовым ожиданием свое-
го автобуса, и так далее..., люди 
попросту перестают видеть все 
эти положительные преображе-
ния Архангельска, – отметила 
Светлана Алефиренко. – Насущ-
ное всегда находится на первом 
плане, затмевая всё остальное, 
и это понятно.

Во время встречи с руко-
водителями фракций в Ар-
хангельской городской Думе, 
посвящённой отчёту главы 
администрации о результатах 
работы за 2023 год, Светлана 
Алефиренко предложила со-
вместными усилиями искать 
пути решения таких наболевших 
вопросов, как уборка, ремонт, 
содержание дорог, тротуаров и, 
в особенности, дворовых про-
ездов. Содержание, ремонт и 
реконструкция инженерных се-
тей и городских коммуникаций, 
нехватка парковочных мест и 
парковка на газонах также не 
остались без внимания руково-
дителя депутатского объедине-
ния справедливороссов.

– Отдельно на этой встрече 
я вновь обозначила проблемы 
нехватки современных, доста-
точных для обслуживания стре-
мительно растущего населения 
городского округа Майская 
горка учреждений здравоохра-
нения и культуры, а также ор-
ганизации пассажирских пере-
возок, – подчеркнула Светлана 
Алефиренко. – Фракция СРЗП 
в Архгордуме не первый год по-
следовательно настаивает на их 
решении, предлагая для этого 
различные пути.

Актуальность этих вопросов 
для населения округа Майская 
горка подтверждает недавняя 
встреча главы города Архан-
гельска с жителями в культур-
ном центре «Луч». Об этом же 
чиновникам говорят сами люди, 
что ещё раз подтверждает: де-
путаты фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА 
ПРАВДУ» не занимаются реше-
нием надуманных проблем, а 
транслируют чаяния людей, как 
и подобает действительно на-
родным избранникам.

  

ВЛАДИСЛАВ СМЕЛОВ: «ЗА ПРОШЛЫЙ ГОД 
ПОМОРЬЕ СТАЛО ЕЩЁ БЕДНЕЕ»

Член Совета регионально-
го отделения партии «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ  РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» в Архангельской 
области Владислав Смелов 
прокомментировал доклад 
экономического блока реги-
онального правительства об 
итогах 2023 года. 

Основные тезисы, опубли-
кованные в средствах массо-
вой информации Архангель-
ской области:

– Всего поступило соб-
ственных доходов – 87,6 млрд 
рублей;

– Вместе с федеральной по-
мощью доходов – 131,4 млрд 
рублей;

– Расходы – 150,3 млрд ру-
блей;

– Дефицит покрыт новыми 
кредитами.

– Региональное правитель-
ство радуется, что величина 
собственных доходов бюджета 
выросла по сравнению с 2022 го-
дом на 3,5% или 3 млрд рублей в 
денежном выражении, и считает 
это очередным своим достиже-
нием. В реальности же надо учи-
тывать, что среднегодовая ин-
фляция в России составила 8%, 
а значит всё, что показало рост 
ниже этого значения – падение, 
– подчеркнул Владислав Смелов. 
– Также можно «поздравить» жи-
телей области с тем, что регион 
теперь должен банкам ещё поч-
ти на 20 млрд руб. больше. Не 
чиновники, а мы с вами, жители 
Архангельской области, будем 
в дальнейшем «осчастливлены» 
дополнительными поборами 
для погашения этих долгов. Со-
ответственно, будем и дальше 
проживать в неблагоустроенных 
населённых пунктах с отсутстви-
ем должного финансирования 
на асфальтирование дорог и 
проездов, ремонт коммунальной 
инфраструктуры, строительство 
социальных объектов и т.д...

Многие попросту не понима-
ют того, как эти долги отража-
ются на северянах. И конечно, 
провластные СМИ не пытают-
ся этого объяснить. А зачем? 

Пусть пребывают в неведении. 
Впрочем, Владислав Серге-
евич допускает, что до конца 
этого не понимают и большин-
ство чиновников с депутатами, 
и сравнивает такое счастливое 
неведение с гангреной или ра-
ком. Ведь если их не замечать, 
то жить, в принципе, можно. 
Правда, недолго... 

– Долго можно рассуждать о 
том, почему это делается и от-
чего федеральные власти как 
бы не замечают роста госдол-
га регионов и падения их соб-
ственных доходов. Ситуацию 
можно сравнить с искусствен-
ным созданием долга у богато-
го, в общем-то, предприятия, 
которое кто-то хочет прибрать 
к рукам за бесценок, – прово-
дит аналогии Владислав Сме-
лов. – Как это возможно про-
вернуть с целым регионом, да 
ещё не одним, пока неясно. 
Но самое удручающее то, что 
Правительство РФ отказало 
Архангельской области в фи-
нансировании на сумму более 
миллиарда рублей за невыпол-
нение определённых показате-
лей по национальным проектам 
и другим программам. А эти 
средства были запланированы 
в бюджетах региона и муни-
ципалитетов. Соответственно, 
сейчас их будут секвестиро-
вать. Проще говоря, резать, 
причём по живому!

тенциальных затрат на меры по 
их профилактике.

– Раньше, во времена мас-
штабного лесосплава, сплавные 
конторы расчищали по 50 ква-
дратных километров водоохран-
ных территорий, – вспоминает 
Председатель Совета местного 
отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Шенкурском муниципальном 
округе Эдуард Кобылин. – Сей-
час лес таким способом уже не 
транспортируют, но создание 
трудовых бригад по расчистке 
не арендованных государствен-
ных лесов помогло бы также 
решить проблему безработицы 
в лесных районах и даже целых 
регионах в условиях сокращаю-
щихся лесозаготовок.

При детальном рассмотре-
нии предложенной инициативы 
расчёты покажут, что она тре-
бует значительно меньше де-
нежных вливаний, чем может 
показаться на первый взгляд. 
Сэкономленные на выплате по-
собий по безработице средства 
компенсируют государству ещё 
часть понесённых затрат.
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Если шенкуряне со смешан-
ными чувствами ждут прибли-
жающееся лето, то жители Ар-
хангельской агломерации от 
полноправно вступающей в свои 
права лишь в апреле весны точ-
но не ждут в своих городах ниче-
го хорошего. И коммунальщики 
ещё ни разу, увы, не обманули 
их ожиданий. Тротуары сначала 
превращаются в макет венеци-
анских каналов, а потом в деко-
рации для съёмок продолжения 
«Серебряных коньков».

Комментируя жалобу на 8-ча-
совые очереди в отделении трав-
матологии первой городской 
поликлиники в официальном 
сообществе администрации Ар-
хангельска «ВК», региональный 
Минздрав опубликовал следу-
ющую статистику: в связи с не-
благоприятными погодными ус-
ловиями 3, 4 апреля (гололед) 
количество пациентов в травма-
толого-ортопедическом отделе-
нии увеличилось в 4 раза.

Характерна ли такая ситуация 
исключительно для столицы По-
морья? Отнюдь. По сообщениям 
телеканала «СТВ Северодвинск», 
за те же «гололедные» сутки чис-
ло обращений в травмпункт горо-
да корабелов с травмами, полу-
ченными из-за падения на улице, 
тоже увеличилось кратно. И хотя 

глава этого муниципального об-
разования заявил на своей стра-
нице в социальной сети о пере-
ходе на усиленный режим работы 
коммунальщиков и управляющих 
организаций, месяцем ранее, че-
рез день после его же сообщения 
о штрафах по результатам кон-
трольных проверок содержания 
дорог и тротуаров, утро 8 марта 
встретило северодвинцев сплош-
ным «праздничным гололёдом» 
на тротуарах даже по централь-
ным проспектам Северодвинска.

Председатель Совета реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельской области 
Олег Черненко после очередной 
оттепели потребовал немедлен-
но убрать с тротуаров всю воду до 
начала следующих заморозков, 
причём не только в центральных 
районах. 

– Например, пока администра-
ция Архангельска в своём офи-
циальном сообществе рапортует 
об ударных темпах уборки город-
ских улиц, жители округа Варави-
но-Фактория в комментариях пря-
мо указывают на то, что в их округе 
не работает ни одной единицы 
техники, указал Депутат Черненко. 
– Также призываю покончить нако-
нец с порочной практикой склади-
рования снега по бокам тротуаров 
на протяжении всей долгой север-
ной зимы. Любому здравомысля-
щему человеку очевидно, что эти 
утрамбованные сугробы по весне 
как раз и создают пресловутые 
«русла рек» на пешеходных доро-
гах, которые затем калечат людей 
с приходом заморозков. 

Странно, что этого не пони-
мают специалисты-дорожники и 
ответственные чиновники. Или 
делают вид, что не понимают.

ПОМОГЛИ ОТМЕНИТЬ
РЕЗУЛЬТАТЫ НЕЗАКОННОГО
ОБЩЕГО СОБРАНИЯ В СНТ

Члены садовых некоммер-
ческих товариществ испыты-
вают проблемы не только с 
дорогами, но также с электри-
фикацией, наличием пожарных 
водоёмов, оборудованных по 
всем правилам безопасности, 
и другими необходимыми дач-
нику благами. Так бывает, если 
на общем собрании перед 
вами никто не отчитался о том, 
куда были потрачены денеж-
ные средства за предыдущий 
год. Но при этом уже утвержда-
ют новые сборы (или поборы?) 
на следующий, в нарушение 
всех предусмотренных про-
цедур и без предоставления 
какого-либо финансового обо-
снования. Члены СНТ «Волжив-
ка» сделали себе подарок к но-
вому дачному сезону, отменив 
через суд результаты такого 
общего собрания, проведён-
ного прошлым летом. Помогли 
выйти в суд и представляли там 
интересы людей специалисты 
Центра защиты прав граждан 
СРЗП.

В ходе судебных разбира-
тельств специалистам Центра 
справедливости удалось до-
казать, что председатель СНТ 

более чем на треть занизила 
число участников общего со-
брания, от которого должен 
считаться кворум, исходя из 
реестра собственников зе-
мельных участков. Более того, 
кворума не было бы даже исхо-
дя из этих «заниженных» цифр. 

– Если иное не предусмотре-
но законом, решение собрания 
ничтожно в случае, если оно 
принято при отсутствии необ-
ходимого кворума (п.2 ст.181.5 
ГК РФ), – пояснила руководи-
тель ЦЗПГ в Архангельске Ла-
риса Демид. – Согласно части 
19 статьи 17 Закона № 217-ФЗ 
предусмотрено, что общее со-
брание членов товарищества 
правомочно, если на указанном 
собрании присутствует более 
пятидесяти процентов членов 
товарищества или их предста-
вителей. 

Суд вынес решение  исковые 
требования заявителей к садо-
водческому некоммерческому 
товариществу «Волживка» о 
признании недействительным 
(ничтожным) общего собрания 
от 10 июня 2023г. и всех реше-
ний, принятых на нём, а также 
взыскании судебных расходов 
удовлетворить.

БОЛЬШИЕ ПРОБЛЕМЫ 
ПРЕЗИДЕНТСКОЙ ШКОЛЫ

А ещё, апрель – это месяц, в 
который начинается приём за-
явлений на обучение в школе 
для будущих первоклассников. 
С 1 апреля по 30 июня рассма-
тривают заявки на детей, кото-
рые поступают по месту пропи-
ски или временной регистрации 
или претендуют на льготы.

Разумеется, удалённость и 
транспортная доступность – 
один из важнейших факторов. 
Но не только место жительства 
влияет на выбор родителями 
учебного заведения для свое-
го ребёнка. Большое значение 
имеет техническая оснащён-
ность школы, квалификация 
преподавательского соста-
ва, психологический климат и 
масса других факторов.

Один из важнейших – нали-
чие у образовательного учреж-
дения лицензии и аккредита-
ции. Многие могут удивиться, 
но наличие государственной 
аккредитации необязательно, 
образовательную деятель-
ность можно вести и без нее. 
Организации, имеющие госу-
дарственную аккредитацию, 
лишь имеют ряд преимуществ. 
Важнейшее из них – возмож-
ность проведения промежу-
точной и итоговой аттестации 
обучающихся, и, как след-

ствие, право выдачи аттестата 
об основном общем и среднем 
общем образовании или ди-
плома о среднем профессио-
нальном образовании.

– Ко мне уже неоднократно 
обращались родители учени-
ков новой средней школы №7 
Архангельска (куда приезжал 
президент страны), которые, по 
их словам, просили педагогов 
улучшить успеваемость детей, 
но вместо этого видели лишь 
исправление оценки, с деть-
ми непонятую тему так никто и 
не разбирал, – сообщил член 
Совета регионального отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архан-
гельской области Владислав 
Смелов. – А сейчас вдобавок 
поступила информация о том, 
что государственная аккредита-
ция школой не получена до сих 
пор. Если это правда, благо, что 
хватило ума не принимать туда 
9 и 11-классников этого года. 

Со страниц нашей газе-
ты Владислав Смелов просит 
Министра образования Архан-
гельской области разъяснить 
сложившуюся ситуацию. Ведь 
если это действительно так, 
отсутствие у школы государ-
ственной аккредитации – ве-
сомый контраргумент для ро-
дителей при подаче заявления.

Есть в Архангельске и обыч-
ные грунтовые дороги, которые 
люди вынуждены использовать в 
качестве пешеходных. По одной 
из таких – по улице Лермонтова, 
что на острове Краснофлотский 
– дети из СНТ «Виченка», в ко-
тором их семьи живут круглого-
дично, ходят в школу. В весен-
нюю пору оттепелей и дождей 
грунтовку размывает так, что 
она становится непроходимой 
даже для автомобилей экстрен-
ных служб – «скорой», полиции, 
и даже пожарной службы с её, по 
сути, «вездеходами», не говоря 
уже о маленьких пешеходах. 

После передачи грунтовки 
в собственность Архангель-
ска местный активист Алексей 
Щемелинин не раз обращался 
во все возможные инстанции: 
в администрацию городского 
округа Майская горка, откуда 
его обращение перенаправи-
ли в департамент транспорта, 
строительства и городской ин-
фраструктуры, в Министерство 
транспорта Архангельской об-
ласти и т.д… Минтранс сооб-
щил, что устройство покрытия 
этой дороги в асфальтобетон-
ном исполнении относится к 
капитальным работам, в насто-
ящее время проектная докумен-
тация не разработана, а вопрос 
проведения ремонтных работ в 
летний период 2023 года прора-
батывается совместно с адми-
нистрацией Архангельска. Поч-
ти на пороге лето-2024…   

– В декабре 2022 года даже 
губернатор сказал на прямой 
линии, что этот участок дороги 
будет заасфальтирован, – вспо-
минает Алексей Щемелинин. 
– Но прошло полтора года, и 
ничего не изменилось. От улицы 
Лермонтова до СНТ «Виченка» 
по дорогое вдоль насыпи мо-

ста вывозят песок, намываемый 
каждый год в летний-осенний 
период. Из-за потока грузового 
транспорта дорожное покрытие 
грунтовой дороги приходит в не-
годность. Образуется глубокая 
колейность, а также огромные 
ямы. 

Дабы изменить хоть что-то, в 
середине апреля этого года не-
равнодушный Алексей Михайло-
вич самостоятельно попытался 
привести грунтовку в порядок, 
насколько это возможно. Мате-
риалы предоставило АО, и эта 
аббревиатура означает не адми-
нистрацию округа или области, 
например, как можно было бы 
подумать, а акционерное обще-
ство. То есть социально ответ-
ственный бизнес, но не власти.

Примерно в это же время в 
адрес Олега Черненко как депу-
тата Архангельского областного 
Собрания, избранного по город-
ским округам Майская горка и 
Варавино-Фактория, поступили 
обращения по данной проблеме 
ещё от нескольких местных жи-
телей. Кроме того, обратилась 
к лидеру справедливороссов 
Поморья и руководитель Ар-

хангельской городской обще-
ственной благотворительной 
организации «Клуб любителей 
лошадей» о. Краснофлотский.

Наталья Порофиева сообщи-
ла о том, что в «Клуб любителей 
лошадей» на занятия по иппо-
терапии (лечение различных 
болезней с помощью верховой 
езды и общения с лошадьми) 
систематически привозят груп-
пы людей, находящихся в труд-
ной жизненной ситуации. Там 
помогают и пожилым, и имею-
щим ОВЗ людям, подопечным 
социальных учреждений города, 
в том числе, «Центра помощи 
семье и детям», и другим.

С осени 2023 года из-за неу-
довлетворительного состояния 
дорожного полотна начались 
проблемы с доставкой таких 
организованных групп и именно 
сейчас встают особенно остро.

Депутат Черненко уже напра-
вил соответствующие запросы 
в профильный департамент ад-
министрации Архангельска и 
областную прокуратуру. Ждём 
реакции не только в виде пись-
менных ответов, но и конкрет-
ных действий. 

НИ ПРОЙТИ, НИ ПРОЕХАТЬ

«РЕКИ» НА ТРОТУАРАХ – ЭТО НЕ ТОЛЬКО 
НЕУДОБНО, НО И ОПАСНО!



4

Официальное печатное издание Социалистической политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ  в Архангельской области газета «Справедливость и власть» Главный редактор – Калиниченко А.О. Тираж 16000 экз. Учредитель и издатель: Региональное 
отделение Социалистической политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ в Архангельской области. Адрес редакции и издателя: 163001,г. Архангельск, ул.Карла Либкнехта, д.18/2, тел/факс (8182) 200258. Отпечатано в ООО «Типография «Правда Севера». 
163002, Архангельская область, г. Архангельск, пр. Новгородский, 32. Заказ №2312. Подписано в печать 27.04.2024. Время подписания в печать: по графику 13.00, фактически 15.00. Дата выхода в свет: 30.04.2024. Газета зареги стрирована 9 июля 2013 года Управлением Федеральной 
службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Архангельской области и Ненецкому автономному округу Свидетельство о регистрации СМИ ПИ №ТУ29-00454 Возрастная категория 16 +. Цена свободная. Подписной индекс ПИ - 152.

В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти, которые отметили свои дни рождения в апреле.
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4 апреля – активист МО 
СРЗП в Каргопольском округе 
Викулова Любовь Борисовна

7 апреля – член Новодвин-
ской ТИК от СРЗП Вишнякова 
Анна Валерьевна

11 апреля – депутат Совета 
депутатов сельского поселения 
«Аргуновское» (Вельский рай-
он) Тихонова Алена Николаевна

14 апреля – член Красно-
борской ТИК от СРЗП Рудакова 
Ольга  Дмитриевна

17 апреля – депутат Собра-
ния депутатов Красноборского 
муниципального округа,  пред-
седатель Совета МО СРЗП в 
Красноборском округе Обори-

С днём рождения! 

На 70-м году жизни не ста-
ло по-настоящему доброго и 
светлого человека, активного 
общественника – от нас ушла 
Татьяна Викторовна Барабаш.

Больше 20 лет она, будучи 
Почётным работником обще-
го образования РФ, возглав-
ляла Холмогорскую районную 
общественную организацию 
профессионального союза ра-
ботников народного образова-
ния и науки Российской Феде-
рации.

Татьяна Викторовна Бара-
баш стояла у истоков создания 
регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ в Архангельской 
области в том виде, в котором 

мы все знаем его теперь. 17 
лет назад, в апреле 2007 года, 
она вступила в ряды справед-
ливороссов и с тех пор была 
бессменным Председателем 
Совета местного отделения в 
Холмогорском районе (позд-
нее – округе), а также членом 
Совета регионального отде-
ления партии. Избиралась в 
Собрание депутатов МО «Хол-
могорский муниципальный 
район» с 2013 по 2022 годы.

«Я с болью смотрю на то, 
как молодежь уезжает из рай-
она из-за того, что нет работы 
и возможности реализовать 
себя», – как настоящий патри-
от говорила Татьяна Викторов-
на. Она всегда душой и делом 
болела за родную территорию, 
за людей, за справедливость.

Все мы – активисты, члены 
и сторонники СРЗП – с болью 
пытаемся осознать, что не ста-
ло нашей многоуважаемой и 
мудрой Татьяны Викторовны. 
Мы с благодарностью вспоми-
наем и будем помнить всё, что 
сделала Татьяна Викторовна 
Барабаш. Искренне соболез-
нуем родным и близким, скор-
бим вместе с ними...

Прощание состоялось 20 
апреля в зале управления об-
разования Холмогорского му-
ниципального округа.

УТРАТА, КОТОРУЮ
НЕВОЗМОЖНО ПРИНЯТЬ...

на Наталия Александровна
19 апреля – депутат Город-

ской Думы городского округа 
Архангельской области «Город 
Коряжма» Чиликин Михаил 
Григорьевич

21 апреля – председатель 
Совета МО СРЗП в Приморском 
округе, член Совета РО Партии в 
Архангельской области Завару-
хин Владимир Владимирович

25 апреля – руководитель 
Центра Защиты прав граждан 
Демид Лариса Николаевна

27 апреля – депутат Собра-
ния депутатов МО «Верхнето-
емский муниципальный округ» 
Беляева Татьяна Николаевна 

В апреле состоялась первая 
сессия Молодёжного парламен-
та при Архангельском област-
ном Собрании депутатов.

Молодёжный парламент – но-
вый совещательный консуль-
тативный орган, который будет 
оказывать содействие участию 
молодежи в политической жизни, 
формированию правовой куль-
туры, способствовать решению 
важных проблем муниципально-
го и регионального значения.

Сейчас в составе Молодёж-
ного парламента 34 человека: 
25 из них представляют муници-
пальные образования, еще 9 – 
политические партии. От партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в состав парламента 
вошли двое – Кристина Викто-
рова по партийной «квоте» и Ок-
сана Мишина от Каргопольского 
муниципального округа.

Желаем нашим молодым 
парламентариям успешной и 
результативной работы на бла-
го Поморья и новых поколений!

ПЕРВАЯ СЕССИЯ МОЛОДЕЖНОГО ПАРЛАМЕНТА

В МОСКВЕ НАГРАДИЛИ ЛАУРЕАТОВ ЛИТЕРАТУРНОЙ 
ПРЕМИИ ПАРТИИ СРЗП ИЗ АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ

IX церемония награждения 
победителей и лауреатов еже-
годной Литературной премии 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ состоялась 
23 апреля в Доме Пашкова 
Российской государственной 
библиотеки.

На торжественной церемо-
нии руководитель Совета моло-
дых литераторов Союза писа-
телей России Андрей Тимофеев 
вручил дипломы лауреатов в но-
минации «Молодая поэзия Рос-
сии» Анастасии Калиниченко и 

Марине Ерофеевской.
Открыл церемонию Пред-

седатель СРЗП, руководитель 
партийной фракции в Госдуме, 
Председатель Жюри премии 
Сергей Миронов.

– Я прочёл все стихи, которые 
были отправлены на конкурс, 
прочёл две трети художествен-
ных произведений и всю публи-
цистику. Должен сказать, что не 
иссякнут таланты земли русской. 
Мы начинали этот конкурс, как 
конкурс молодых талантов, но 
мы закрыли глаза на возрастной 
ценз, потому что это вторично. 

Первичны талант и патриотич-
ность, которые здесь прояви-
лись в полную меру, – сказал он.

Говоря о развитии Литератур-
ной премии Партии СРЗП, не-
сколько участников церемонии 
предложили расширить число 
конкурсных номинаций. Так, с 
этой инициативой выступила 
сопредседатель Зиновьевского 
клуба Международной медиа-
группы «Россия сегодня», прези-
дент Биографического институ-
та Александра Зиновьева, вдова 
философа Ольга Зиновьева.

– Имеет ли смысл учредить 
ещё одну номинацию за сцена-
рии, либретто балетов, филь-
мы, постановки? Я думаю, что 
возможности нашей премии 
позволяют расширить её. Тем 
самым мы охватим всю культур-
ную Россию, – обратилась она к 
Жюри конкурса.

Сергей Миронов поддержал 
эту идею и анонсировал появле-
ние новой номинации «За лучший 
сценарий» в юбилейном, деся-
том, литературном сезоне, старт 
которому Председатель СРЗП 
дал в завершение церемонии на-
граждения. В качестве его девиза 
выбрана строчка стихотворения 
Юлии Друниной: «У меня ты, Рос-
сия, как сердце, одна».

РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ СРЗП В АРХАНГЕЛЬСКОЙ
ОБЛАСТИ ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС РИСУНКОВ

День России – важный го-
сударственный праздник Рос-
сийской Федерации, который 
ежегодно отмечают 12 июня. В 
преддверии этого праздника 
Региональное отделение пар-
тии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в 
Архангельской области запу-
скает конкурс рисунков «МОЯ 
РОДИНА – РОССИЯ».

В конкурсе могут принять 
участие все желающие жите-
ли Архангельской области без 
возрастных ограничений, се-

мьи и трудовые коллективы.
Техника исполнения – лю-

бая, формат – А3 или А4.
Победителей конкурса 

ждут:
За 1 место – Картина по но-

мерам;
За 2 место – Художествен-

ный набор акриловых красок;
За 3 место – Набор кистей 

для рисования.
Сроки проведения конкурса 

– с 25. 04. 2024 по 10. 06.2024
К рисунку необходимо при-

ложить заполненную анкету 
участника и заявление о со-

гласии на обработку персо-
нальных данных.

Работы конкурсантов при-
нимаются по адресу: 163000, 
г.Архангельск, ул. Карла Либк-
нехта, д.18, корп.2, 1 этаж

Итоги конкурса будут под-
ведены 12 июня!

Важно: работы авторам не 
возвращаются, поскольку бу-
дут отправлены в зону прове-
дения СВО.

Ждём ваших произведений! 
Обещаем судить справедливо!

Участникам конкурса жела-
ем удачи!


